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道쳢놨뗀大뗄뛾쪮듳

“第二个答案”和“三个务必”
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党的二十大报告新鲜出炉，昨天在大

会堂里全程聆听报告，两个提法让人印象

尤深。

一是报告指出，经过不懈努力，党找到

了自我革命这一跳出治乱兴衰历史周期率

的第二个答案，确保党永远不变质、不变色、

不变味；二是报告号召全党同志务必不忘初

心、牢记使命，务必谦虚谨慎、艰苦奋斗，务

必敢于斗争、善于斗争，坚定历史自信，增强

历史主动，谱写新时代中国特色社会主义更

加绚丽的华章。

我们都知道，对于如何跳出治乱兴衰的

历史周期率，毛泽东同志在延安窑洞里曾给

出第一个答案，就是“只有让人民起来监督

政府，政府才不敢松懈”。

对于夺取全国政权后如何经受住执政

的考验，毛泽东同志在党的七届二中全会上

要求，务必使同志们继续保持谦虚、谨慎、不

骄、不躁的作风，务必使同志们继续保持艰

苦奋斗的作风。

从“第一个答案”到“第二个答案”，从

“两个务必”到“三个务必”，我们看到的不仅

是老一辈无产阶级革命家的思想在新时代

的继承与发展，更看到从“进京赶考”到新时

代的“赶考路”，从执政到长期执政，中国新

一代领导核心始终居安思危、无比清醒。

昨天习近平同志作报告过程中，全场

响起了30余次热烈掌声。其中持续时间

最长的，分别是在谈到国家统一和反腐治

贪时响起的，可见这两件事在人民心中的

分量。

办好中国的事，关键在党，关键在全面

从严治党。打铁还需自身硬，这不仅是过去

我们取得奇迹般成就的经验，也是未来我们

取得更大辉煌的保证。二十大报告在谈到

“全面建设社会主义现代化国家，是一项伟

大而艰巨的事业”时，特别强调要“准备经受

风高浪急甚至惊涛骇浪的重大考验”，这种

强烈的忧患意识，令人钦佩。

昨天，走上“党代表通道”的二十大代

表、中共一大纪念馆宣传教育部主任杨宇在

接受采访时，提到阿尔巴尼亚大使说的一番

话：“没有哪个马克思主义政党像中国共产

党这样成功。”这背后有何奥秘？从这份二

十大报告中，你可以找到答案。

昨天上午，我怀着无

比激动的心情参加了党的

二十大开幕会，现场聆听

了习近平总书记作的大会

报告，心中涌动着澎湃的

信仰力量。

从党的十九大到二十

大，五年时间不长也不短，

对一支搭乘上时代快车的

队伍来说，足以实现华丽

蜕变；对沐浴着时代春风

的我们而言，足以亲手改

写面貌。在这变化之中，

也有不变。

2020 年 8 月 26 日，习

近平总书记亲自为中国人

民警察队伍授警旗并致训

词。人民警察队伍终于有

了自己的旗帜，自己的节

日。党中央的亲切关怀，

更坚定了我们的政治忠诚

本色。

二十大报告指出：必

须坚定不移贯彻总体国家

安全观，把维护国家安全

贯穿党和国家工作各方面

全过程，确保国家安全和

社会稳定。在这之中，人

民安全是宗旨、政治安全

是根本、经济安全是基础。

作为一名公安经侦民警，我将坚决

贯彻落实二十大报告提出的要求，在上

海市公安局风险防控“一平台、三体系”

新型现代警务机制建设的引领下，实时

捕捉严重扰乱国家经济金融秩序的隐性

经济犯罪风险因子，动态感知风险，精准

定位、精准摘除经济领域“毒瘤”“病灶”，

在更高层面防范经济金融领域风险跨界

传导，以维护国家经济金融安全来维护

国家总体安全。

“江山就是人民，人民就是江山。中国

共产党领导人民打江山、守江山，守的是人

民的心。”二十大报告中的这段话振聋发

聩。作为一名人民警察，我将始终坚持“以

人民为中心”的工作理念，以“防范经济犯

罪风险于未然”的主动精神，把人民群众的

“钱袋子”守得更早、更牢、更主动。

本报记者 潘高峰 整理

昨天，二十大代表、中共一大纪念馆宣

传教育部主任杨宇亮相首场“党代表通道”，

吸引了许多人的目光。这位来自党的诞生

地的基层党员，有着怎样的体会和见闻？本

报记者昨晚拨通了杨宇的电话，听她讲述这

段难忘的经历。

走通道
三个维度谈体会

“我从石库门到天安门，从中共一大纪

念馆走上了二十大的党代表通道，真的很开

心、很激动，一点都不紧张！”杨宇难掩兴

奋。对于走通道的体会，她用历史、现实和

未来三个维度概括。

“从第一个历史的维度看，我们党史教

育工作者的初心和使命就是，弘扬伟大建党

精神，用好红色资源，赓续红色血脉，传承红

色基因。”杨宇说，第二个现实的维度就是，

讲好中国故事、传播好中国声音，展现可信、

可爱、可敬的中国形象。

青年强，则国家强。在走通道时，杨宇

用了“双向奔赴”这个词。在谈到第三个维

度时，她加了一个词叫“互相成就”。她认

为，党史教育工作者只有奔着一个目标，和

年轻人互相成就，党史教育才可以真正做到

入脑入心，新鲜血液才可以不断加入，百年

大党才可以永远风华正茂。

被感动
向杨宁代表学习

在“党代表通道”上，杨宇的故事感动激

励他人，杨宇也被其他代表的故事感动。杨

宁和杨宇，仅一字之差。除了名字，让杨宇

印象深刻的还有杨宁那由磨砺而出彩的青

春，因奋斗而升华的人生。

2010年，杨宁大学毕业后，回到贫困的

家乡广西江门村当了一名大学生村官。她

帮村民卖过竹子、带着村民种过辣椒和葛

根，但是都失败了。2017年，她带领村民种

植高山特色稻米，为让村民放心跟她干，她

偷偷把家人给她准备的婚房卖掉，给村民送

去了稻种、鸭苗、鱼苗。那一年他们迎来了

大丰收，那一年，他们村摘掉了贫困帽。

“杨宁的故事真的让我非常感动。”杨宇

认为，中国共产党可以走到今天，其实就是

一代又一代的青年人，把自己的个人理想同

国家的命运紧密相连。

谈自己
“我要像一块海绵”
作为一名有着18年党龄的老党员，杨

宇一直把自己定位为一块海绵，保持学习，

始终对自己高标准严要求作表率。

从业22年，早已升任管理岗位的她，仍

然一直坚持在工作一线，观众在展厅里仍然

会听到她生动的讲解。她说：“我希望我的

基本功不要丢失。”

因为热爱，所以坚持。“当每次接到新的

展览任务时，可能对于别人来讲是一种负

担，但是对于我来讲真是心怀感激！”杨宇解

释，通过接触不同类型的展览，可以相应地

拓宽知识面，学习让人充实而欢乐。

谈及目标，她认真地说：“作为一名党史

讲述者，我当然希望成为一名专家。虽然我

现在只是副研究馆员，将来我还是想往研究

馆员的方向去发展。” 本报记者 屠瑜

站起来，富起来，强起来。

实现了第一个百年奋斗目

标，向着第二个百年奋斗目标

迈进！

如何以中国式现代化全面

推进中华民族伟大复兴？

新征程、新起点、新思考。

“面对面”，碰撞思想火花。你

看，上海代表团的这两位就很

投入——陈宇剑代表（中）边说

边做手势，杨振斌代表（右）神

情专注，热烈讨论。

本报记者 陈正宝 姚丽萍
摄影报道
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因为热爱，所以坚持
中共一大纪念馆宣传教育部主任杨宇走上“党代表通道”
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